



学校標語 「夢中になれる 夢中にさせる 日野四小」

日野市立日野第四小学校

校長 三浦 寛朗

令和8年2月号

学校 Web ページ



<https://www.hinotky.ed.jp/e-hino4/>

春を待つ「根っこ」の力

校長 三浦 寛朗

光陰矢の如しと申しますが、今年度も残すところあと2か月となりました。早いもので、暦の上では間もなく冬から春への大きな節目である「立春」を迎えます。カレンダーを開けば、そこには「春」の文字が躍り始めますが、現実の季節は一年で最も寒さが厳しく、身の引き締まるような冷たい北風が吹き抜ける時期です。校庭の木々も、その吹きつける寒風に身を縮めているように見えますが、厳しい寒さに晒されている枝先をよく観察してみれば、そこには春を待つ小さく硬い蕾が、じっと出番を待っているのが分かります。

一見、静まり返っている冬の大地ですが、植物たちは決して休んでいるわけではありません。実は、桜や梅などの多くの植物には「休眠打破」という驚くべき仕組みが備わっています。これは、ただ温かければ芽が出るというものではなく、冬の厳しい寒さを一定期間しっかりと経験することによって、初めて「さあ、春だ！」と芽吹くためのスイッチが入るという仕組みです。もし冬が温かい今まで、この冷酷なまでの寒さを経験しなければ、植物たちは春になっても一斉に花を咲かせることができないのだそうです。つまり、厳しい冬があるからこそ、命のスイッチが入り、春に輝くことができるのです。これは、子供たちの成長においても重要な示唆を与えてくれます。私たちは、子供たちに「いつも温かな環境」だけを与えようとしたがちですが、実は「思うようにいかない寒さ」を経験することもまた、見事な花を咲かせるための不可欠なプロセスなのです。

今、教育の現場で注目されている言葉に「レジリエンス」があります。日本語では「心の回復力」や「しなやかな強さ」と訳されますが、その本質を掘り下げるに、単なる「頑丈さ」とは異なることが分かります。レジリエンスとは、困難にぶつかった時に、鋼のように硬く跳ね返す強さのことではありません。むしろ、冷たい北風にしなる「竹」のような強さをイメージしてください。強い風に吹かれれば大きくしなり、地面につきそうになっても、決して折れることなく、風が止めば再びしなやかに元の姿へと起き上がってくる。この「しなり」こそがレジリエンスの本質です。この力には、衝撃を和らげる「緩衝力」、困難な状況から立ち直る「回復力」、そして変化した状況に合わせて自分を変えていく「適応力」があります。子供たちがこれから的人生で出会う困難は、大人が先回りして全て取り除けるものではありません。だからこそ、倒れても再び立ち上がるためのこの「しなやかな強さ」を、日々の学校生活の中でじっくりと育んでいく必要があるのです。

さて、2月7日に開催する「マイプラフェスタ」は、まさに子供たちがこのレジリエンスを養うための最高の舞台です。自ら問い合わせ、学びを深めてきた「探究」の成果を形にするこの活動に向けて、子供たちはこの数か月間、數えきれないほどの試行錯誤を繰り返してきました。ある子は、調べても答えが見付からないことに焦りを感じたかもしれません。ある子は、自分の考えが他者にうまく伝わらず、もどかしさに立ち止まったかもしれません。準備を進める中で「もうこれでいいや」と妥協したくなる自分や、「本当にこれで合っているのか」という不安と戦うこともあったでしょう。しかし、その「うまくいかない、もがいている時間」こそが、心の根を深く、強く伸ばすための「冬の寒さ」そのものなのです。自分で課題を設定し、壁にぶつかり、それでも「どうすればもっとよくなるか」と工夫を凝らす。一度諦めそうになっても再び前を向く。このプロセスこそが、子供たちの内面に、目に見えない「レジリエンスの根っこ」を張り巡らせていきます。

「マイプラフェスタ」で発表する内容は、一人一人千差万別です。植物によって咲く花の色や形が違うように、学びの形も多様であるべきです。完成されたプレゼンテーションだけが「成功」ではありません。たとえ言葉に詰まつても、自分の問い合わせに対してどれだけ誠実に向き合ってきたか。その「問い合わせの深さ」こそが、その子の根っここの深さです。保護者の皆様には、当日の発表という「花」だけでなく、今日までの道のりで子供たちが悩み、自分を更新しようとしてきた「目に見えない根っこ」に、ぜひ最大限の敬意と関心を寄せていただければと思います。

教職員も、子供たちが冷たい北風の中でも、土の下でしっかりと自分の根を張っていけるよう、一人一人の葛藤に寄り添い、粘り強く支えてまいります。レジリエンスは、一人で孤独に耐えることで育つものではありません。「失敗しても大丈夫だ」という周囲の安心感があってこそ、心はしなやかさを保つことができます。

日頃より、本校の教育活動に対し、多大なるご理解と温かなご協力をいただいております保護者ならびに地域の皆様には、深く感謝申し上げます。皆様が注いでくださる慈しみ深いまなざしそが、子供たちが安心して根を伸ばすための何よりの栄養となっております。2月は「逃げる」と言われ、あつという間に過ぎ去っていますが、この時期の粘り強い一步が、4月の新しいステージでの開花を決定づけます。これからも、学校と家庭、地域が手を取り合い、子供たちが自信という名の根をしっかりと大地に張り、希望に満ちた春を堂々と迎えられるよう、共に歩んでまいりましょう。2月7日の「マイプラフェスタ」への皆様のご参觀を、心よりお待ち申し上げております。

2月の行事予定

日野市立日野第四小学校

	曜	学校行事等 ()は学年	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月	あいさつ運動(19班-①) 高居SC	5	5	5	6	6	6
3	火	あいさつ運動(19班-②) 薬物乱用防止教室②[喫煙](6) 安全指導	5	5	6	6	6	6
4	水	【特別時程】 ALT クラブ活動⑪(3年見学 15:15下校)	4	4	6	6	6	6
5	木	校外学習(5) よむ4【読み聞かせ】(4・6) 幼小交流(1) *給食	5	6	6	6	6	6
6	金	5時間授業 学校公開 道徳授業地区公開講座&意見交換会 河村SC	5	5	5	5	5	5
7	土	【特別時程】 5時間授業(給食なし)弁当持参 マイプラフェスタ 校内書初め展(終)	5	5	5	5	5	5
8	日							
9	月	振替休業日						
10	火		5	5	6	6	6	6
11	水	建国記念の日						
12	木	タグラグビー教室(3) よむ4【読み聞かせ】(1・5)	5	6	6	6	6	6
13	金	ALT 新一年生保護者説明会 河村SC	4	4	6	6	6	6
14	土	一中地区 小中交流会(6) 【会場:日野一中】						
15	日							
16	月	ステップ教室面談(始) なわとび旬間(始) *長なわ あいさつ運動(20班-①) 高居SC	5	5	5	6	6	6
17	火	5時間授業 たてわり班活動 あいさつ運動(20班-②)	5	5	5	5	5	5
18	水	【特別時程】 4時間授業 ALT	4	4	4	4	4	4
19	木	校外学習(6) よむ4【読み聞かせ】(2・3)	5	6	6	6	6	6
20	金		河村SC	5	5	6	6	6
21	土							
22	日							
23	月	天皇誕生日						
24	火	5時間授業 マイプランスクール⑩		5	5	5	5	5
25	水	【特別時程】 委員会活動⑩ ALT		4	4	4	4	5
26	木	よむ4【読み聞かせ】(4・6) 四小フェスティバル週間	5	6	6	6	6	6
27	金	なわとび旬間(終) *長なわ ステップ教室面談(終) 河村SC	5	5	6	6	6	6
28	土							

★2月は、**予告なし**の避難訓練があります。また、各行事内容については変更になる場合があります。

★各学年からのお知らせ★

【全学年】

体育授業時の服装について

寒さが厳しい季節となりました。体育授業時の服装について、改めて共有させていただきます。ご家庭でもお子さんとご確認くださいますよう、お願ひします。

寒さ対策として、体育着の上に上着（長袖）、長ズボンを着用しても構いません。

- ・体育着の上に上着（長袖）や長ズボンを着用する場合は、体育着袋に入れて持たせてください。
- ・運動に適したスウェットやトレーナー等、汗を吸いやすい素材のものでお願ひいたします。
- ・汚れがありますので、登校時に着てくるのではなく、着替えとして持参するようお願ひいたします。
- ・自身のけが、また、人にけがをさせてしまうことを防ぐため、フードやファスナー、ボタン等がないものをご用意ください。

【1年】

学年からの連絡はありません。必要に応じて C4thHome&School から発信させていただきます。よろしくお願ひいたします。

【2年】

図工について

「音づくりフレンズ」という単元で、空き箱やペットボトル、空き缶などを使います。教科書30、31ページのような活動を予定していますので、どんなものを作りたいかお子さんと相談して、必要な材料をご準備ください。**2月19日(水)**までに、袋に記名の上、持たせていただくようお願ひいたします。

町たんけんについて

生活科「もっとなかよしまちたんけん」という単元で、地域の町探検に行きます。行きたい場所にグループごと分かれて見学します。保護者の皆様に、各グループの見学の付添にご協力いたげる方は、配布した用紙にご記入の上、**2月4日(水)**までに担任にご提出ください。

【3年】

クラブ見学について

次年度（4年生）から始まるクラブ活動の見学を以下の日時で行います。

<日時>**2月4日(水)6校時**

※当日の下校時刻は、15：15頃を予定しています。通常の水曜日の下校時刻より遅くなっていますので、ご注意ください。

【4年】

学年からの連絡はありません。必要に応じて C4thHome&School から発信させていただきます。よろしくお願ひいたします。

【5年】

先週 C4thHome&School でお知らせしましたとおり、2月2日（月）に教材費等の追加引き落とし（1500円）を行います。口座残高の確認をお願いいたします。

2月5日（木）の社会科見学は、午前8時30分に学校を出発しますので、**必ず午前8時20分までに登校できるようにご協力をお願いします。** 帰校予定時刻は午後3時45分頃を予定しています。その他、詳細については、児童に配布するしおりをご確認ください。

【6年】

社会科見学について

日時：令和8年2月19日（木） 登校時刻：午前8時10分 ※時間厳守
出発時刻：午前8時30分
帰校時刻：午後3時30分（予定）
下校時刻：午後3時40分（予定）

当日は、お弁当、水筒等の準備をお願いします。詳細は、児童に配するしおりをご確認ください。バスでの移動になります。

小中交流会について

小中交流会について、参加されるご家庭に集合時刻と持ち物について改めてお伝えします。

集合場所：日野第一中学校 校門に入ったところ

集合時刻：2月14日（土） 9時10分

持ち物：上履き、外履きを入れる袋、水筒、カレーセット（ごはん、器・スプーン・コップ）

※現地集合、現地解散とさせていただきます。

令和8年1月　日野第四小学校の様子



1月8日（木）、冬休みが明け、学校に元気な子供たちが戻ってきました。どの児童も久々に会った友達や先生に話したいことがたくさんあるようで、多くの笑顔や笑い声があふれる気持ちのよい3学期のスタートになりました。児童が活動一つ一つの意味を考え、自分なりのめあてをもって取り組むことができるよう、3学期も子供たちの成長を促していきます。

1～3年生は教室で、4～6年生は体育館で書初めを行いました。4年生は今年の恵方である南南東を向いて行うなどの工夫をしていました。自分と向き合いながら、一文字一文字集中して丁寧に書いている姿が印象的でした。

1月28日（水）～2月7日（土）に校内書初め展を実施しますので、ぜひご覧ください。



6年生の体育では、曲に合わせて自分たちで技を選んで構成を考え、実演する「シンクロマット」を行っています。授業の最後では、仲間と話し合い、練習した成果を発表しました。

緊張した様子も見られましたが、一人一人が仲間と息を合わせ、技をかっこよく決めていました！

本校では1月19日（月）～30日（金）をなわとび旬間（短なわ）とし、体力向上の取組の一環として、中休みの始めの5分間で全校で短なわに取り組んでいます。先生たちも校庭に出て、児童と一緒に楽しそうに活動しています。

ぜひご家庭でも、子供から教わって家族みんなでいろいろな技に挑戦してみてください！

